

LE MOT DU MAIRE

Madame, Monsieur, Chers amis,

Encore une nouvelle édition des P'tites nouvelles bien chargée ! Vous y découvrirez l'essentiel de l'actualité communale à commencer par le dynamisme de nos associations mais également les résultats de quelques champions !

Bien installés à l'ombre de votre jardin, je vous souhaite une bien agréable lecture et de bonnes vacances estivales bien reposantes.

A très bientôt,
Franck,
Maire

DEPART À LA RETRAITE DE DEUX ENSEIGNANTS

La fin de l'année scolaire a été marquée par le départ à la retraite de deux enseignants de l'école les trois villages. Collègues, élus, parents et anciens élèves se sont réunis le vendredi 27 juin pour célébrer la carrière de ces deux incontournables de l'école.

En effet, Frédérique Bouscavet, directrice, quitte l'école après 28 années passées au sein du regroupement pédagogique. Elle était arrivée à l'école de Bully avant de prendre la direction de l'école maternelle de Maltot. Lors de la fusion en 2006, elle a endossé le costume de directrice de l'école primaire "Les trois villages".

Gilles Bertrand aura passé les 16 dernières années de sa carrière en CM2 dans notre école. Lors de la petite cérémonie, chargée en émotion, il a avoué : "Qu'est-ce qu'on est bien dans cette école..." Avez-vous ne peut plus fort d'autant que Gilles a passé une grande partie de sa carrière à enseigner dans les quartiers difficiles.

De nombreux anciens élèves avaient fait le déplacement pour honorer leur "maître" et leur directrice. Tous les enseignants étaient présents et ont apprécié de revoir ces anciens élèves et de découvrir les parcours de chacun.



Août 2025

LES P'TITES NOUVELLES

Numéro 31

VOL DE CABLES SUR NOTRE ECLAIRAGE PUBLIC

Dans la nuit du 1^{er} au 2 juin, 13 candélabres de la piste cyclable entre Feuguerolles et Bully ont été vandalisés. Une plainte a été déposée auprès de la gendarmerie. Le devis de remise en état de ces candélabres s'élève à 13 707,85 euros TTC.



INCIVILITES

Dans cette nouvelle rubrique de nos P'tites Nouvelles, nous souhaitons aborder un sujet qui nous tient particulièrement à cœur en tant qu'élus : les incivilités. Nous constatons avec regret une progression de ces comportements qui, bien que parfois perçus comme anodins, sont une véritable atteinte à notre vivre-ensemble.

Ces gestes – un déchet jeté par terre, une nuisance sonore répétée, un stationnement gênant, crotte de chien laissée sur la voie publique ... – sont un manque de respect des règles élémentaires de vie en société. Leurs conséquences sont bien réelles : ils dégradent notre environnement, créent des tensions entre voisins et, à terme, fragilisent les valeurs qui fondent notre communauté.

Ce phénomène n'est pas une fatalité. C'est l'affaire de tous de prendre conscience de son impact et d'agir, chacun à notre niveau, pour y remédier. En adoptant des gestes simples de courtoisie et de respect, nous pouvons collectivement améliorer la qualité de vie de chacun et renforcer le lien social qui nous unit.

BALADE CONTÉE « K »

Le jeudi 17 avril dernier, le temps s'est arrêté dans le parc du manoir du Vivier, le temps d'une représentation théâtrale proposée par la compagnie "le K". En partenariat avec la comédie de Caen et la direction régionale des affaires culturelles, il s'agissait d'une grande première organisée dans le parc. Grâce à des comédiens dynamiques et touchants et à une mise en scène décalée de Simon Falguière, le nombreux public a découvert, pendant plus d'une heure trente, la vie de Molière, ses hauts et ses bas. Grâce à une météo très

LE SAVIEZ-VOUS ?

- La consommation de l'éclairage public de Feuguerolles-Bully est passée de 78 346 kWh pour la période du 01/08/2014 au 31/07/2015 à 38 926 kWh pour la période du 01/08/2023 au 31/07/2024 (source SDEC).

- Médiathèque : 262 lecteurs en 2024 dont 111 de 0 à 14 ans.

- Ce sont 6 904 livres, presses et livres-audios prêtés sur l'année 2024 par la médiathèque dont 3 064 aux associations et classes.

appréciable pour cette période de l'année, petits et grands ont vécu ce moment comme une chance culturelle ; la soirée s'est terminée par un repas bucolique partagé, dans le parc, entre les spectateurs et les artistes... Quel plaisir !



VOS BIBLIO FONT LE MUR

La 3^e édition de cet événement intercommunal avait pour thème «Plumes et pages au grand air». Elle avait lieu le 3 mai dernier à May-sur-Orne (Saint-Martin-de-May).

Cette journée était l'occasion de proposer des animations ludiques pour redécouvrir la lecture sous plusieurs formes, tout en s'échappant des pages d'un livre ainsi que des murs d'une bibliothèque ! Elle était organisée par les bibliothécaires du réseau BiblioO.

Au programme : une exposition, des jeux, des ateliers lectures, des balades contées et un concert.

A noter dans vos agendas : vos BiblioO font le mur 4^e devrait avoir lieu le samedi 11 avril 2026 dans notre commune.

LA ROCHAMBELLE

Le samedi 14 juin 2025, la célèbre course La Rochambelle s'est tenue à Caen, dans le cadre des Courants de la Liberté. Cette année encore, l'équipe des 3 Villages – regroupant les communes de Feugerolles-Bully, Maltot et Vieux – s'est mobilisée avec enthousiasme. Elle comptait 42 participantes, contre 39 en 2024, témoignant d'un bel élan de solidarité et d'engagement. L'édition 2025 a rassemblé près de 10 000 femmes, un record par rapport aux 7 500 participantes de l'an passé. Un bel exemple de l'ampleur grandissante de cet événement sportif et solidaire.



CAEN COMBI TRAILS

La commune est devenue un rendez-vous incontournable du trail dans le département. Pour cette nouvelle édition, les 24 et 25 mai dernier, l'association l'union «sportive des cheminots caennais» (USCC) proposait un trail de 82 km le samedi, le plus long ultratrail du Calvados et 7, 14 et 40 km le dimanche. Ce sont plus de 350 coureurs qui ont participé à ces courses dont 14 à l'ultratrail.

Les coureurs étaient satisfaits de l'organisation ainsi que des



magnifiques parcours traversés dans ces onze communes de la Vallée de l'Orne. Un grand merci aux 33 bénévoles engagés dans cette manifestation et qui ont permis cette réussite.

Les organisateurs du trail vous donnent déjà rendez-vous le dimanche

28 décembre prochain pour le «dernier trail de France» de 14 km ou 28 km.

FÊTE DE LA MUSIQUE

Pour cette édition 2025 de la fête de la musique, 4 groupes locaux de style pop, rock et folk s'étaient proposés de jouer devant un public toujours plus nombreux d'année en année. La météo très chaude nous a permis de profiter des belles prestations de Phen-X, Clay Canyon, Sono Town et Rabalouchka.



Côté restauration, nous avons pu compter sur Atout Q'heure, Mister R et l'association Caen Floorball.

Un grand merci à tous ceux qui ont permis de faire de cette soirée, une belle soirée où

chacun a partagé un agréable moment de convivialité.

La commune devrait proposer une nouvelle édition très certainement le samedi 20 juin 2026.



TRIBU DES 3 VILLAGES

Cela fait maintenant trois ans que des associations issues des communes de Feugerolles-Bully, Maltot et Vieux s'associent dans le cadre de l'espace de vie sociale pour proposer une manifestation commune intitulée la Tribu des 3 villages. Pour cette 3^e édition, qui a eu lieu le samedi 24 mai dernier, l'accent a été mis sur la mobilité douce et les modes de déplacement entre les trois villages. Des parcours à vélo et des randonnées piétonnes avec des arrêts dans des lieux typiques de la commune ont été proposés ainsi que des stands et des animations sur le village de la tribu avec des vélos atypiques, des jeux de société sur la mobilité ou encore une opération de marquage Bicycode. En parallèle du village une animation était proposée dans les médiathèques de Vieux et Feugerolles-Bully.



UN PRINTEMPS SOUS LE SIGNE DES OISEAUX A

FEUGEROLLES-BULLY

Feugerolles-Bully a vibré au rythme des oiseaux en ce début de printemps, grâce aux initiatives conjointes de la commission environnement et du GONm (Groupe Ornithologique Normand).

La première animation, Nuit de la Chouette, s'est déroulée le 21 mars 2025. L'événement a connu un succès notable, rassemblant pas moins de 40 participants de toutes générations. Petits et grands ont répondu présents à l'invitation, témoignant d'un vif intérêt pour ces fascinants rapaces nocturnes. La conférence animée par Martin Billard a été particulièrement appréciée, captivant l'auditoire par ses explications éclairées. Malheureusement, les caprices de la météo n'ont pas permis d'effectuer l'écoute espérée des chouettes en extérieur.

Quelques jours plus tard, le 29 mars, une nouvelle sortie a permis à onze passionnés de se retrouver pour une session dédiée à l'écoute des oiseaux forestiers. Sous la conduite toujours experte de Martin, ce groupe a pu profiter des explications en extérieur, apprenant à identifier les chants et les cris des différentes espèces peuplant nos bois.

Enfin ce printemps nous a réservé une excellente surprise en ce mois de mai. Martin, notre expert ornithologue, a fait une observation réjouissante : une colonie de 24 sujets d'hirondelles des rivages a élu domicile à la carrière Société des Matériaux du Calvados (SMC) de Feugerolles-Bully pour la période de nidification !

Cette découverte est d'autant plus remarquable que l'hirondelle des rivages se distingue par sa méthode de nidification, creusant ses galeries directement dans les talus sableux. Consciente de l'importance de préserver cette nouvelle population, SMC, gestionnaire du site, a agi avec une grande réactivité. Le site de nidification a été immédiatement protégé, et, engagement majeur, un stock de sable suffisant sera laissé en place pour permettre à ces oiseaux de revenir nicher l'année prochaine.

DUATHLON

Début mai, Feugerolles-Bully a accueilli une nouvelle édition duathlon organisée par l'association viducasse AVTE, réunissant petits et grands dans une ambiance sportive et conviviale. Entre course à pied et vélo, les participants ont relevé le défi avec énergie. Organisé avec le soutien de bénévoles locaux, l'événement a rencontré un franc succès : 30 équipes enfants/adultes, 20 participants sur le parcours XS et 60 participants sur le parcours S. Un grand bravo à tous les athlètes, et merci aux spectateurs venus nombreux les encourager !

FLOORBALL (CHAMPIONS DE FRANCE)

Depuis quelques années, le club du Caen Floorball a posé ses valises dans notre gymnase communal. De nombreux enfants ont découvert ce sport, cousin du hockey sur glace, et progressent d'année en année. Grâce à un travail régulier et un encadrement de qualité, les résultats sont là !

Toutes les équipes du club ont, cette année, participé aux phases finales du championnat de France car elles étaient bien placées à l'issue du championnat de saison régulière. Les résultats ont été exceptionnels et inédits pour un club de floorball en France avec trois titres de champions de France (les U15, les seniors N2 et D3) ! L'équipe U11 finit vice-championne de France et l'équipe U13 se classe 3^e !

Salomé, U15, a porté, à plusieurs reprises, le maillot de l'équipe de France !

Bravo à tous ! Quelle belle année sportive !



BIENVENUE À LOUISE, NOTRE VOLONTAIRE EN SERVICE CIVIQUE !

Nous sommes ravis de vous annoncer l'arrivée de Louise au sein de notre équipe. Louise rejoint notre commune en tant que volontaire en Service Civique, et sa mission est d'une importance capitale : renforcer le lien social et le bien-être de nos aînés.

Dans la continuité de nos efforts pour favoriser la solidarité intergénérationnelle, Louise aura pour objectif principal de recréer et d'animer des liens privilégiés avec nos aînés. Elle aura la tâche d'organiser diverses activités et rencontres visant à rompre l'isolement, à stimuler les échanges et à cultiver un environnement de convivialité pour tous.

Qu'il s'agisse de sorties pédestres, de moments d'échanges autour d'un café ou de toute autre proposition favorisant le partage et la bonne humeur, Louise sera là pour coordonner ces moments privilégiés.

N'hésitez pas à lui réserver le meilleur accueil et à la saluer si vous la croisez. Pour toute suggestion, idée d'activité, ou si vous souhaitez simplement en savoir plus sur les initiatives qu'elle mettra en place, n'hésitez pas à contacter directement la mairie.

DERNIÈRE MINUTE !

LA SUPÉRETTE... C'EST POUR QUAND ?

L'enseigne API qui ouvrira dans quelques semaines un commerce autonome dans notre commune nous a récemment informé de sa volonté de... décaler l'ouverture. Alors que nous espérions inaugurer le nouveau commerce à l'occasion de la fête patronale, début septembre, l'enseigne envisage une ouverture en octobre afin de mutualiser l'emploi créé avec deux autres ouvertures, à Boulon et Grainville/Odon.

Nous sommes très déçus de ce report, indépendant de notre volonté.

ÉTAT-CIVIL

NAISSANCES

30 mars 2025 : Léo BOUTIER

03 juin 2025 : Margot VÉROLLES

MARIAGES

29 mars 2025 : Mercédès CHIPON et Grégory VAUTIER

DÉCÈS

10 avril 2025 : Marcelle CHAILLOU

AGENDA

AOÛT

Jusqu'au 27 août (aux horaires d'ouverture) : exposition «les animaux de Zaù» à la médiathèque.

Samedi 30 août : Before festival en famille proposée par l'association Trimaran de 9h30 à 13h00 au centre d'animation à Maltot.

SEPTEMBRE

Samedi 13 et dimanche 14 septembre : fête patronale.

Samedi 20 septembre : matinée de nettoyage des chemins dans le cadre de l'opération Clean Up Day France.

OCTOBRE

Samedi 4 octobre : festival en famille proposée par l'association Trimaran de 10h00 à 17h00 au centre d'animation à Maltot.

Samedi 11 octobre : repas du club de l'Amitié.

COMPTE-RENDU DES CONSEILS MUNICIPAUX

RETROUVEZ TOUS LES COMPTE-RENDUS DES CONSEILS MUNICIPAUX SUR
NOTRE SITE INTERNET :
<https://www.feuguerolles-bully.fr/conseils-municipaux/>





L'INTERVIEW DU MAIRE...

Depuis le début du mois de juin, la commune compte un nouvel élément parmi ses salariés. Le CCAS a en effet recruté Louise Roberton, 20 ans, en tant que service civique, pour une durée de huit mois, en partenariat avec la mission locale.

Bonjour Louise, peux-tu te présenter ?

Je m'appelle Louise Roberton, j'ai 20 ans. J'ai fait des études de droit. J'ai postulé sur cette mission pour avoir une expérience professionnelle supplémentaire dans la relation avec les personnes. Je suis passionnée d'équitation que je pratique très régulièrement et notamment en compétition. Je fais beaucoup de sport. J'habite à Saint Martin de Fontenay mais une partie de ma famille a habité à Feuguerolles-Bully.

Quelles ont été tes motivations principales pour cette mission ?

J'attache beaucoup d'importance au bien être de mes grands-parents et j'ai souhaité en faire profiter plus de personnes. Je pense que les aînés sont souvent oubliés alors qu'il suffit bien souvent de juste les écouter pour les aider.

Peux-tu nous présenter les actions que tu as menées depuis que tu es arrivée ?

Depuis que je suis arrivée, j'ai rencontré de nombreuses personnes notamment par l'intermédiaire du club de l'amitié. J'ai également

pris contact directement avec certaines personnes isolées. J'essaie de les aider au niveau numérique ou administratif (démarches, inscriptions...). J'ai aussi créé un groupe de marche pour réunir occasionnellement les personnes qui marchent seules dans la commune.

Qu'est-ce que tu aimerais encore développer ?

Je marche régulièrement avec des personnes de la commune et j'aimerais vraiment que le groupe de marche fonctionne. J'envisage également de créer des activités en fonction des attentes des aînés de la commune et mettre en place des actions qui rapprochent les personnes isolées. Par exemple, nous réfléchissons à des actions de sensibilisation en collaboration avec les kinés de la commune.

Pour rencontrer Louise, n'hésitez pas à contacter la mairie. Louise y tient des permanences du lundi au vendredi.
(02.31.26.92.89 ou contact@feuguerolles-bully.fr)

